



**Sesión organizacional de la Conferencia de las Naciones Unidas
sobre el Agua, 2026
3 de marzo de 2025**

Intervención nacional

Gracias señor presidente,

El Perú agradece a los coanfitriones, Senegal y Emiratos Árabes Unidos, por la conducción de este proceso y reconoce el esfuerzo colectivo de los Estados Miembros y otras partes interesadas en la preparación de la Conferencia del Agua 2026.

Nuestra delegación considera que el éxito de la Conferencia de 2023 radicó en su enfoque integral y en la adopción de una Agenda de Acción por el Agua con compromisos voluntarios de múltiples actores.

En este contexto, el Perú apoya de manera amplia la continuidad de los cinco temas abordados en 2023. Creemos que su profundización permitirá evaluar avances, fortalecer la cooperación y acelerar la implementación de soluciones concretas para el ODS 6.

El agua es un recurso transversal, cuya gestión incide directamente en la salud, el desarrollo sostenible, la resiliencia climática y la cooperación internacional. Sin embargo, su gobernanza sigue fragmentada y enfrenta desafíos urgentes. Es por ello que valoramos el esfuerzo de esta sesión organizativa en la definición de los diálogos interactivos de la Conferencia de 2026.

Asimismo, consideramos que el sexto diálogo interactivo representa una oportunidad estratégica para abordar los desafíos emergentes en la gestión del agua mediante la aplicación de tecnologías innovadoras. En

este sentido, el Perú destaca la importancia de impulsar el modelamiento hídrico y el uso de inteligencia artificial como herramientas clave para fortalecer la planificación, monitoreo y gestión sostenible de los recursos hídricos.

El modelamiento hídrico basado en datos en tiempo real y el uso de inteligencia artificial permiten mejorar la predicción de sequías e inundaciones, optimizar el uso del agua en sectores estratégicos como la agricultura y la planificación urbana, y fortalecer los sistemas de alerta temprana frente a eventos extremos, como los fenómenos de El Niño y La Niña que afectan periódicamente a nuestra región.

Desde nuestra perspectiva, la Conferencia de 2026 debe ser un espacio para transformar estos compromisos en acciones concretas, promoviendo la inversión en innovación, el intercambio de conocimientos y la transferencia de tecnología en beneficio de todos los países, especialmente aquellos en desarrollo que enfrentan mayores vulnerabilidades hídricas.

Finalmente, reiteramos nuestro compromiso con un proceso preparatorio inclusivo y efectivo que garantice una Conferencia del Agua 2026 ambiciosa y orientada a resultados, que no solo refuerce los acuerdos alcanzados en 2023, sino que también proyecte una visión de largo plazo y promueva esquemas de cooperación internacional sobre la base de un sistema multilateral **más responsivo y con estructuras más claras en materia del ODS 6**, capaz de atender las crisis hídricas con la urgencia que requieren, y que garantice respuestas oportunas y sostenibles para un futuro más resiliente para nuestras sociedades.

Muchas gracias.
